
 
 

Anno Scolastico 2020 – 2021 
 

Verbale Consiglio di Istituto 
 
Giovedì 22 ottobre 2020, alle ore 15,30 si riunisce il Consiglio di Istituto in modalità telematica per 
discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
2. Insediamento e verifica dei poteri: surroga delle componenti decadute; 
3. Rendiconto refezione relativa all’anno 2019/2020;  
4. Variazioni al Programma Annuale;  
5. Approvazione misure specifiche del contrasto alla diffusione del COVID-19 (provvedimento 
prot.5340 del 9.09.2020 e circolari 21 prot. 5790 del 29.09.2020 e 29 (prot.6128 del 10.10.2020);  
6. Autorizzazione alla concessione dei locali scolastici ad Associazioni, con particolare riguardo a 
quelle sportive;  
7. Patto di Corresponsabilità;  
8. Organizzazione elezioni rappresentanti di classe;  
9. Approvazione delle modifiche al PTOF: a. Approvazione Regolamento Didattica digitale integrata 
b. Curricolo Digitale – integrazione c. Proposte Ed. civica; d. Corso C a “indirizzo” sportivo scuola 
secondaria di primo grado  
10. Calendario dell’anno scolastico: sospensione delle attività didattiche giorno 2 Novembre e 7 
Dicembre 2020;  
11. Costituzione commissione mensa;  
12. Varie ed eventuali. 

 
Risultano presenti alla seduta:  
- la Dirigente Scolastica: S. Guzzetta 
- i genitori: R. Spina, R. Restivo, G. Bellomare, A. Cavolo, W. Angiulli, M. Savarino, Z. Angyal. 
- i docenti: F. Castellino, R. Ippolito, R. Segreto, C. Tumbiolo, P. Agliastro, D. Simile,  
- gli A.T.A.: A. Lo Verso, A. Scherma 
Apre la seduta la presidente Spina Romina, constatato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta 
la seduta col primo punto all’Ordine del Giorno:  
 

1. Approvazione verbale seduta precedente 
 
La dirigente procede con la richiesta di approvazione del verbale del Consiglio di Istituto precedente, già 
pubblicato sul sito della scuola e a disposizione degli interessati che, avendone presa visione, lo 
approvano all’unanimità. Inoltre, ai nuovi membri che non partecipano al voto perché non ancora presenti 
alle riunioni precedenti, la dirigente descrive le modalità di svolgimento delle sedute dell’organo a 





distanza secondo regolamento approvato, le linee generali di funzionamento e i compiti  dell’organo di 
cui faranno parte e le decisioni da prendere, le procedure di voto. 
Si passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.g.:  
 

2. Insediamento e verifica dei poteri: surroga delle componenti decadute 
 
DELIBERA n°51 
Essendo decaduti il docente Amodeo e la signora Magro, genitrice, dalla carica di membri del Consiglio 
di Istituto, si procede con la surroga mediante lo scorrimento della graduatoria dei membri non eletti in 
prima istanza. Il Consiglio prodese alla surroga e sono nominate le sig.re Vanessa Falletta, genitrice, e 
Maria Concetta Cilano, docente.  
Si passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.g.: 
 

3. Rendiconto refezione relativa all’anno 2019/2020  
 

DELIBERA n°52 
La dirigente presenta il rendiconto relativo all’utilizzo del fondo per la refezione scolastica in sostituzione 
della DSGA che oggi non è potuta essere presente.  
Il rendiconto riguarda la somma erogata dal Comune per il funzionamento della refezione anno 
scolastico 19/20: si è reso necessario acquistare un carrello portavivande per la mensa del plesso di 
via Baviera sono avanzate delle somme, che non essendo state impegnate entro il 31 agosto saranno 
riportate, a seguito dell’autorizzazione del comune, in decremento sul finanziamento per l’anno 
scolastico corrente. Il rendiconto per l’importo di € 248,27 viene approvato dal Consiglio all’unanimità. 
 
Si passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.g.:  
 

4. Variazioni al Programma Annuale 
 

DELIBERA n°53 
La variazione presentata al Consiglio dalla dirigente è quella relativa al pagamento per l’assenza 
specialistica con somme attribuite dal Comune alla scuola. Tali pagamenti sono stati effettuati nel mese 
di luglio. La variazione di bilancio per l’importo di € 22642,31 viene approvato all’unanimità.  
Si precisa che i documenti sul rendiconto del programma annuale e le relative variazioni discusse dal 
Consiglio, saranno visionabili dai membri del Consiglio dalla prossima riunione in poi così come sempre 
avvenuto nelle riunioni in presenza.  
 
Si passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.g.:  
 

5. Approvazione misure specifiche del contrasto alla diffusione del COVID-19 
(provvedimento prot.5340 del 9.09.2020 e circolari 21 prot. 5790 del 29.09.2020 e 29 
(prot.6128 del 10.10.2020) 

 
DELIBERA n°54 

La dirigente illustra le misure adottate dal nostro Istituto per contrastare la diffusione del Covid-19. Si 
tratta di diversi provvedimenti (provvedimento prot.5340 del 9.09.2020 e circolari 21 prot. 5790 del 
29.09.2020 e 29 (prot.6128 del 10.10.2020) diffusi a tutte le componenti scolastiche e all’utenza che 
prevedono una serie di procedure e regolamenti relativi all’organizzazione nel suo complesso in 
riferimento a tale fenomeno e alla gestione di eventuali casi Covid 19 per garantire la sicurezza di 
ciascuno. Nel conoscere e far proprie le istanze messe in campo dalla scuola per la tutela dei nostri 
alunni, si sottolinea ai presenti l’utilità di coinvolgere tutto il territorio a partecipare con senso di 
responsabilità e con il rispetto delle regole condivise a mezzo pubblicazione nel nostro sito web. 
Il Consiglio approva i provvedimenti de quibus all’unanimità. 
Si passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.g.:  



 
6. Autorizzazione alla concessione dei locali scolastici ad Associazioni, con particolare 

riguardo a quelle sportive 
 
DELIBERA n°55 

Ogni anno il Consiglio esamina le proposte per l’utilizzo delle palestre da parte delle associazioni sportive. 
Il periodo storico che stiamo vivendo crea non pochi dubbi sull’opportunità di concedere i locali della 
scuola ad associazioni esterne che, seppur riconosciute come serie e affidabili attraverso rapporti 
consolidatisi nel tempo, comunque lasciano perplessità per quanto concerne il problema della garanzia 
della sicurezza e della salute per tutti gli utenti della scuola. Non disporre di adeguati mezzi e competenze 
per garantire l’igiene e la disinfezione degli spazi e dei mezzi utilizzati dalle numerose associazioni che 
fanno richiesta di ingresso a scuola da una parte, dall’altra la volontà di garantire il diritto di svolgere 
attività sportive per soddisfare il bisogno degli alunni della nostra scuola e dei ragazzi del nostro territorio 
di fare sport, costituiscono il fulcro del dibattito che segue tra i membri del consiglio. Si dibatte 
ampiamente con pareri a favore e contro un’eventuale apertura. La richiesta di concessione viene 
respinta con la seguente votazione: 
Astenuti: Spina, Ippolito, Angiulli, Guzzetta  
Contrari: Segreto, Bellomare, Cavolo, Tumbiolo, Simile, Restivo, Scherma, Falletta, Zsuzsanna, Cilano, 
Agliastro, Lo Verso. 
Favorevoli: Castellino, Savarino. 
 
DELIBERA n°56 
Altra questione si pone per l’autorizzazione e l’accesso agli spazi esterni alla scuola. Dopo ampia 
discussione e relativa votazione, il Consiglio delibera di concedere gli spazi esterni senza uso dei servizi 
igienici con la seguente votazione: 
Astenuti: Bellomare, Falletta  
Contrari: Spina 
Favorevoli: Segreto, Castellino, Ippolito,  Cavolo, Tumbiolo, Simile, Restivo, Scherma, Angiulli, 
Zsuzsanna, Cilano, Agliastro, Lo Verso, Savarino, Guzzetta. 
Si passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.g.:  
 

7. Patto di Corresponsabilità 
 
DELIBERA n°57 
Si chiede l’approvazione del Patto di corresponsabilità già noto a tutti perché socializzato ad alunni e 
genitori all’inizio dell’anno scolastico, ma che necessita dell’approvazione da parte del Consiglio d’istituto. 
Si sottolinea di fare valere tutti gli aspetti socio-emotivi del documento prestando attenzione all’aspetto 
emozionale e all’impatto che tale periodo può avere sui nostri allievi. 
Il consiglio approva all’unanimità. 
Si passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.g.:  
  

8. Organizzazione elezioni rappresentanti di classe 
 

La dirigente comunica al Consiglio l’organizzazione per lo svolgimento delle future elezioni. Ogni anno si 
individuano i rappresentanti di classe tra i genitori. In linea con le difficoltà dell’anno in corso, la consueta 
assemblea dei genitori sarà condotta in remoto il giorno prima alle elezioni nella modalità prescelta dai 
genitori stessi. A seguito della riunione si comunicheranno alla scuola i nominativi delle persone 
disponibili a candidarsi e il giorno seguente, come da circolare divulgata nel sito della scuola, si procederà 
con le votazioni. Si specifica di non recarsi a scuola con i bambini al seguito per gli ovvi motivi di 
distanziamento e sicurezza. L’organizzazione è ben descritta nella circolare pubblicata sul sito della 
scuola.  
Si esprime l’apprezzamento nei confronti dei genitori del Consiglio, attivi e partecipi alla vita della scuola, 
e si auspica il coinvolgimento degli altri per un contributo fattivo alla vita scolastica e di quartiere. La 



costituzione di un’associazione di genitori sarebbe un gesto ben accetto dalla comunità scolastica e 
troverebbe grande apertura e disponibilità da parte della dirigente e del Consiglio tutto. 
Si passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.g.:  
 

9. Approvazione delle modifiche al PTOF: a. Approvazione Regolamento Didattica digitale 
integrata b. Curricolo Digitale – integrazione c. Proposte Ed. civica; d. Corso C a 
“indirizzo” sportivo scuola secondaria di primo grado 

 
C’è un’indicazione ministeriale che chiede alle scuole, in previsione di eventuali possibili chiusure e/o 
quarantene per le singole classi, di provvedere alla redazione di un Regolamento di didattica integrata 
capace di fronteggiare queste evenienze. Per tale motivo, anche per la nostra Istituzione Scolastica, è 
stato redatto un regolamento di didattica integrata che insieme al curricolo digitale pongano in essere gli 
interventi educativi necessari alla prosecuzione delle attività con gli alunni in modalità telematica, 
salvaguardando l’aspetto etico nell’uso di tali mezzi e metodologie innovativi. La creazione del curricolo 
digitale, inoltre, costituisce – tra l’altro- presupposto per accedere ai finanziamenti europei per 
l’erogazione di fondi o di device da mettere a disposizione delle scuole. Al quadro innovativo va aggiunta 
l’introduzione dell’Educazione civica, con un monte orario di 33 ore annue affidata a tutto il consiglio di 
classe piuttosto che ad un solo docente. In tal senso, sarà l’intero team docente a formulare le proposte 
programmatiche da sviluppare nel corso dell’anno e da valutare insieme ai colleghi del team di lavoro. 
Essendo l’educazione civica disciplina, le valutazioni saranno decise a livello collegiale e poi registrate 
dal coordinatore di educazione civica, eletto in seno ai consigli di classe stessi. 
Grazie ad un’unità di potenziamento in più di educazione fisica, si è pensato di incentivare il corso C e di 
farlo diventare corso ad “indirizzo” sportivo, non ordinamentale perché non previsto, ma a forte vocazione 
sportiva e di presa in carico del benessere psico-fisico degli studenti e delle studentesse.  
Le proposte descritte predisposte  dai docenti del collegio e già approvate dal medesimo, sono ritenuti 
valide, pertanto:  
 
DELIBERA n°58 
Il regolamento di Didattica integrata viene approvato all’unanimità. 
 
DELIBERA n°59 
Il Curricolo digitale viene approvato all’unanimità. 
 
DELIBERA n°60 
La proposta di Ed. civica viene approvato all’unanimità. 
 
Si passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.g.:  
  

10. Calendario dell’anno scolastico: sospensione delle attività didattiche giorno 2 Novembre 
e 7 Dicembre 2020 

 
DELIBERA n°61 
Si propone al Consiglio di deliberare sulla sospensione delle attività didattiche per giorno 2 Novembre, 
considerato un giorno fortemente legato alla nostra tradizione culturale e religiosa e il 7 Dicembre, 
anch’esso giorno particolarmente sentito nella tradizione culturale e religiosa, con la proposta per 
quest’ultimo di chiusura della scuola, compresi gli uffici di segreteria. Riguardo giorno 7 si precisa che 
andrà recuperato, magari con un Open Day virtuale . si procede alla votazione che viene approvata con 
1 astenuta - Castellino 
1 contrario - Falletta per giorno 2 novembre. 
Si passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.g.:  
 

 
 



11. Costituzione commissione mensa 
 
DELIBERA n°62 
La norma prevede di costituire la Commissione mensa con la funzione di assaggiare un pasto e verificare 
la bontà dei pasti, verificare che i menù siano adeguati o dare consigli sulla mensa. La dirigente invita le 
mamme presenti a farne parte. 
Si propongono le signore Falletta, Prato, Savarino, Pavonita. 
Si passa alla trattazione del successivo punto all’O.d.g.:  
 

12.  Varie ed eventuali. 
 
Si precisa che il Certificato medico non deve essere prodotto dopo il primo giorno di assenza, ma è 
sufficiente l’autodichiarazione.  
Il certificato medico per gli alunni di scuola dell’infanzia devono essere prodotti dopo 3 gg di assenza, 
dopo 10 gg per gli alunni di scuola primaria e secondaria. 
L’autodichiarazione deve essere prodotta dopo ogni assenza. 
Si chiede la possibilità di contattare qualche associazione con volontari per aiutare nelle fasi delicate di 
entrata e uscita delle classi del plesso Baviera, ciò per evitare comportamenti inadeguati di alcuni adulti 
che non sempre rispettano le misure di distanziamento previste per legge. Si contatterà la funzione 
strumentale Cilano che si occupa di rapporti col territorio. 
 
Esauriti i punti all’OdG, la seduta è sciolta alle ore 18,00 
  
 
      Segretaria       La Presidente del Consiglio di Istituto 
Francesca Castellino                                           Sig.ra Romina Spina  
 


